

L'ADEVA : un travail de veille

Samedi dernier, à Villebéon, devant Christian Frot le conseiller général et Sylvain Guilhaumon le maire, Nicole Barrois la présidente de l'ADEVA présentait le bilan de l'année. Christian Frot a confirmé la présence future des associations au sein des commissions pour la charte du PNR.

L'ADEVA fournit d'abord un travail de veille au quotidien : recherche d'articles sur les lois, mises en application du Grenelle, être à l'affût (ci-contre projet éolien). Plusieurs points reviennent sur la sellette : l'eau et sa gestion, l'assainissement non collectif qui soucie les habitants et son coût, le POS, l'environnement naturel (biodiversité devant l'agriculture intensive, l'urbanisation et les déchets), la fragilisation des ressources (un manque d'argent des communes ne favorise pas le bon choix), les carrières... L'année passée a vu le refus des éoliennes par la mairie de Vil-



L'Adeva présente son bilan en compagnie du conseiller général

lebéon, des rencontres avec élus, sénateur et député réticents face au sujet ou avec des associations et des villages (l'ADERE à Montmachoux, La Croisée des Chemins à Perce-Neige, l'APPGS à Mondreville). Des trois reste celui de Mondreville : le permis de construire est accordé, une action en justice est en

cours. Il n'y a pas que l'éolien, l'ADEVA essaye de travailler de concert avec la mairie : réunions du Conseil, projets, etc. Le dossier des boues est revenu en surface mais les stations d'Achères ou de Valenton n'étaient pour rien dans les nouveaux tas noirs repérés. C'est une plateforme de transformation de la

Selle-sur-le-Bied qui ajoute des déchets végétaux aux boues d'épuration : devenues des « produits », ces boues n'ont plus le même type de contrôle !

Le contact se poursuit avec les associations voisines et l'ADEVA a participé à la grande concertation initiée par le GENE de toutes les associations du Sud 77.

En bilan : un gros travail de documentation qui se transforme en information pour tous. Une nouvelle récente : des forages réalisés cet été au Tremblay et au bois des Chevrons font craindre une carrière.

Pourtant il ne s'agit pas de bois, mais de terres cultivées rachetées il y a une 15e d'années par des carriers.

Bernard Giaminardi du GENE a profité de l'assemblée pour lancer un appel à poursuivre les ramassages de printemps (dimanche autour du 20 mars) qui sont délaissés un peu partout.

Nouveau projet éolien

La CDNPS (Commission départementale de la nature, des paysages et des sites) est favorable à une zone de développement éolien en périphérie de Provins. Ce

projet éolien serait à Chalautre-la-Grande qui a des zones d'exclusions comme la forêt de Sourdon. Ce projet ne semble pas faire l'unanimité parmi les élus voisins.